

Descarta Monreal ir por la Jefatura de Gobierno; “solo tengo un plan A”

SAID BETANZOS
TIJUANA

El senador de Morena Ricardo Monreal Ávila descartó buscar la Jefatura de Gobierno, pues aseguró que solo tiene un plan A y es su aspiración ser candidato del partido por la Presidencia de la República.

“Solo tengo plan A. Dios nos va a ayudar, estoy confiado. Cuando llegue ya la convocatoria veremos ese tema. ¡Estoy listo para enfrentarlo!”, expresó tras reunirse con integrantes del Colegio Nacional de Abogados Penalistas y con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila.

El coordinador de la bancada morenista en el Senado consideró que es el mejor preparado para suceder al actual mandatario del país.

“Aunque mi sueño sí es ser Presidente de la República, no voy a dejar trozos de dignidad en el camino, voy a luchar con aplomo, con firmeza, porque siento que soy el más preparado de todos”, reiteró.

Monreal llamó a los senadores por Baja California a estar unidos para así apoyar a la gobernadora de la entidad, porque la división afecta y perjudica, sobre todo porque deben ratificar el triunfo en el proceso electoral de 2024.

“Hay que ayudar a la gobernadora cerrando filas, y para que ella pueda tener fortaleza y lograr mayores respaldos en el gobierno federal; que además el cariño del Presidente de la República por Baja California es indiscutible y pueden aprovechar mucho mejor”, declaró. ■

ASÍ LO DIJO



“Aunque mi sueño es ser Presidente, no voy a dejar trozos de dignidad en el camino; voy a luchar con aplomo porque, siento, soy el más preparado”

Ricardo Monreal

Coordinador de Morena en el Senado



Causan disturbios en Coatepec Harinas

Irrumpen Alcaldía y piden seguridad

Acusan pobladores la presencia de la F. Michoacana y el Cártel Jalisco

DZOHARA LIMÓN

TOLUCA.- Al menos tres horas de incertidumbre vivieron ayer habitantes de Coatepec Harinas, luego de que se registraran disturbios, detonaciones y la quema de un vehículo en la zona centro de este municipio ubicado en el sur del Edomex.

De acuerdo con pobladores, desde las 9:20 horas, alrededor de 50 personas encapuchadas detonaron armas de fuego al aire y con palos y piedras tomaron el Palacio Municipal, por lo que la entrada y salida de trabajadores estuvo detenida.

Aseguraron que los disturbios fueron iniciados por presuntos pobladores, quienes argumentaron estar hartos de la situación de inseguridad que se vive en el municipio y de la presencia de una célula delictiva de la Familia Michoacana; además, denunciaron el secuestro de un delegado de Agua Amarga.

Bajo estos argumentos, apuntaron, incendiaron un vehículo particular que se encontraba estacionado sobre la Calle Benito Juárez, en la entrada del Palacio Municipal.

Los encapuchados aseguraron que no se retirarían del recinto municipal hasta que autoridades municipales y estatales se reunieran con ellos.

Sin embargo, la ciudadanía entró en pánico, por lo que cerraron los locales comerciales de la zona centro; además, suspendieron las clases y se pidió a través de las redes sociales que no salieran de sus casas.

En el sitio, fueron desplegados elementos de Seguridad Pública del municipio de Coatepec Harinas, de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Guardia Nacional.

A las 12:20 horas, fuentes al interior de la Secretaría de Seguridad del Estado de México informaron que los disturbios ya habían sido controlados, y que se esperaba que terminaran las negociaciones entre los presuntos habitantes y autoridades municipales y de la Secretaría General de Gobierno del Estado de México.

Hasta anoche, no se tenía registro de personas lesionadas tras estos hechos.

También se informó que la Fiscalía de Justicia estatal del Estado de México abrió una carpeta de investigación por los hechos denunciados

por los pobladores.

De acuerdo con pobladores, en Coatepec Harinas existe una disputa por el territorio entre integrantes de una célula delictiva de la Familia Michoacana y el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).





Alrededor de 50 personas encapuchadas detonaron armas de fuego sobre la Calle Benito Juárez.



Un grupo de personas tomó el palacio de Coatepec Harinas, en el Edomex, y prendió fuego a un vehículo.



Azota al Valle de México la peor sequía desde 2017; afectados 13 municipios y 12 alcaldías

Pág. 4



CUARTOSCURO

VALLE DE MÉXICO

Azota la peor sequía desde 2017

RUBÉN PÉREZ

El nivel de almacenamiento del Sistema Cutzamala es de 38.3% y afecta a 12 alcaldías en la CDMx y 13 municipios del Edomex

La sequía que golpea al Valle de México registra la peor crisis de los últimos siete años, debido a que los niveles de almacenamiento del Sistema Cutzamala se encuentran en 38.3% de la capacidad de llenado, cuando en mayo de 2017 los parámetros eran de 69.8%, lo que representa una disminución histórica de más de 31 puntos porcentuales.

Esta situación afecta al menos a 13 municipios del Estado de México y a 12 alcaldías de la Ciudad de México, donde residen millones de personas que en 2023 están pade-





ciendo la falta del recurso natural, como no había sucedido en los últimos años.

De acuerdo con datos del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, al corte del 15 de mayo pasado, los tres embalses de almacenamiento que integran el Sistema Cutzamala: la presa El Bosque, Valle de Bravo y Villa Victoria, tienen en conjunto un total de 38.3% de su nivel de llenado.

En la información de la plataforma de dicho organismo, dependiente de la Co-

misión Nacional del Agua, la cual ha dejado de actualizarse desde el pasado 10 de abril, se observan las cifras históricas de almacenamiento de las tres presas para la misma fecha (15 de mayo), pero de los últimos seis años.

De esta manera, en 2022, el almacenamiento en el Sistema Cutzamala era de 44.8%; en 2021, de 40.2%; en 2020, de 64.6%; en 2019, de 68.4%; en 2018, de 62.5%, y en 2017, de 69.89%, lo que refleja el

índice crítico de sequía que afecta al Valle de México.

Apenas el pasado 8 de mayo, la acumulación de agua en las tres presas del Sistema Cutzamala era de 39.5%, y en una semana cayó 1.2% para ubicarse en 38.3%, el nivel más bajo desde 2017.

Los municipios del Estado de México que dependen del Sistema Cutzamala son: Acolman, Atizapán de Zaragoza, Coacalco, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec, Huixquilucan, Naucalpan, Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, Tecámac, Tlalnepantla, Toluca y Tultitlán.

Para el caso de la Ciudad de México, las alcaldías que sufren los impactos de la sequía son: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Cuajimalpa, Iztapalapa, Iztacalco, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Venustiano Carranza y Tlalpan.

La información del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, al corte del 15 de mayo de 2023, reporta que la presa El

Bosque está en 38.9%, lo que equivale a 78.73 millones de metros cúbicos; la de Villa Victoria en 25.8%, lo que representa 47.84 millones de metros cúbicos y la de Valle de Bravo en 44%, equivalentes a 173.46 millones de metros cúbicos.

En suma, las tres presas acumulan alrededor de 300.03 millones de metros cúbicos, cuando la capacidad al 100% de todo el Sistema Cutzamala es de 782 millones 521 mil metros cúbicos.

En 2017, la acumulación de agua en las tres presas del Sistema Cutzamala era de 69.89%, lo que hoy en día representa una disminución histórica de más de 31 puntos porcentuales





La de Valle de Bravo, una de las tres principales presas del Sistema Cutzamala, se encuentra en 44% de su capacidad /CUARTOSCURO

